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加増みつ子   遠山ちえ子 

関戸  勇   小池えつ子 

茨城県は、取手市ゆめみ

野と守谷市みずき野団地を

結ぶ県道守谷藤代線の現道

拡幅と４４０ｍのバイパス

整備を進めてきました。 

１年前の春時点で取手市

や警察は、今回開通した元

の T字路・バイパス区間に

「信号設置計画はない」と

していました。加増みつ子

市議は、地域住民と他会派

議員とも共同し、信号機設

置を関係機関に求めて

きました。バイパス開

通に合わせ２か所の信

号も稼動しました。 

第７波のコロナ感染が爆発的に拡大し、

物価高騰が続く中の８月８日、日本共産党

茨城県委員会は、県知事に対し「新型コロ

ナウイルス感染症第７波と物価高騰への対

策強化を要請（第１６次）しました。 

要請には、上野高志県委員長と党県議団、

佐野太一（県議予定候補）氏、小池えつ子

取手市議らが参加しました。 

コロナと物価高の影響

は、県民の健康不安と暮し・

営業に深刻に広がっていま

す。 

要請は、◎検査、医療・療

養、保健所体制の強化、物価

高騰対策・県民生活支援の

強化を柱に、○事業者への

県独自の支援金支給、○光

熱水費原材料費などの負担

軽減。○生活福祉資金貸付

の返済免除の拡大。○学校

給食の無償化。○生活困窮

世帯へのエアコン設置・電

気代に補助。など合わせて

２５項目について要請しま

した。 

統一協会（世界平和統一

家庭連合）と政府・自民党と

の“癒着隠し”を改造の狙い

とした第２次岸田改造内閣

で、閣僚や副大臣らの同協

会との「関係」が相次いで明

るみになっています。１８

日までに、閣僚、副大臣、政

務官、官房副長官に就任し

た７６人のうち３３人（４

３％）が統一協会との関係

を認めています。 

ゆめみ野から守谷へ
下高井交差点 

下高井大里納豆前交差点 

佐野 太一 

「いつまでも信号がつ

かない」「路面表示が消え

ている」など命と安全に

かかわる要望が寄せられ

ても予算不足で追いつい

ていないのが現状です。

交通安全は主に県の所管

です。交通環境の整備で

安全な取手・茨城へ皆さ

んと力を合わせてまいり

ます。 

安倍元首相の「国葬」に反対

し、全国各地で集会やデモが行

われています。4 道府県の弁護

士や有志の住民が公費で国葬

参列差止を求める住民監査請

求を起こしました。国民の半数

以上が反対する「国葬」、安倍元

首相礼賛の「国葬」強行は憲法

違反であり許されません。 

反対 
23 万 1,544 票 

賛成 
9 万 1,808 票 

どちらともいえない 

わからない  5,315 票 

328,667 人が投票中 

(オンライン投票 8 月 21 日現) 

統一協会と関係のない国

会議員だけでは、内閣を構

成できない深刻な癒着ぶり

です。 

衆院茨城３区選出の葉梨

法相が１５日の会見で、関

連する月刊誌にインタビュ

ー記事が掲載されたことを

認めました。警察官僚出身

の見識と法務大臣の適格性

が疑われます。 

自民党等国会議員の会合

への出席や挨拶、統一協会

関係者の選挙での支援、パ

ーティー券購入などが明ら

かになっています。 

自民党は、「組織は関係な

く党として調査はしない」

と隠し通そうとしています

が、自民党萩生田政調会長

の統一協会との深い関係

は、岸信介元首相～安倍元

首相へと自民最大派閥に引

き継がれたものです。これ

らは、統一協会と自民党の

深い関係を表しています。 
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２００７年 取手駅「東西自由通路・橋上駅舎一体整備計画」（総事業費 35 億円＝市：自由通路 17

億円、ＪＲ：駅舎 18億円）公表  「東西自由通路」だけでは意味がない・・・市長 

２０１０年 「東西自由通路・橋上駅舎一体整備計画」断念宣言、「ウェルネスタウン構想」公表（市

広報） 

藤井市長「ウェルネスタウン構想」市長選公約で駅前に医療モールの事業者名あげ街頭演

説・・・市長選後演説で名をあげた事業者に公有地格安売却 

談合疑惑、取手市上位計画違反の始まり 

２０１１年 臨時議会「ウェルネスタウン構想」調査・設計関係予算９億８５０万円議決 

（ウェルネスプラザ・歩行者デッキ・自転車駐車場・Ⅽ街区造成・東西自由通路） 

「ウェルネスタウン構想」中止を求める請願。「Ⅽ街区公有地安売り中止」求め決議案。 

住民監査請求＝｢Ⅽ街区事業の中止｣を｡駅西口前の健康ゾーンへの変更は基本構想違反 

２０１２年 公正取引委員会・国交省に「入札妨害」・「不当な不動産鑑定」調査・措置請求 

市議会１００条委員会設置を求める陳情。 

ウェルネスプラザ整備計画案パブリックコメント１８０件中８割が反対 

バブコメは賛否を問うものではないと開き直り 

２０１３年 公有地の格安売却による損失返還求め住民訴訟             市有地の安売りに市民怒る 

２０１３年 Ａ街区 開発手法も未決定、先行き不透明なまま建物解体・補償費増は果てしなく続く 

無計画な移転・解体が事業費膨張招く 

２０１４年 駐輪場ビル・歩行者デッキ完成 

２０１５年 ウェルネスプラザ開業、野々井・藤代保健センター統合移転     部長も驚く突然の計画 

２０２１年 暫定交通広場 一部地権者不同意により、暫定広場から除外し工事始まる 

地権者への不公平・不誠実な対応明らかに 

２０２２年 一部権利者不同意のまま駅前交通広場一次工事開始 

６月議会で一部権利者の移転補償関係予算議決 

 

 

参院選挙に続き１２月には

茨城県議会議員選挙、来春の

統一地方選挙、取手では市長

選挙と市議補欠選挙がたたか

われます。 

藤井信吾市政の４期１６年

を振り返り、本号では、５期

目をめざすとされる藤井市長

が、重点事業とする西口開発

について振り返ります。 

取手駅北土地区画整理事業は１９９３

年に始まり、１９９８年第１回見直しに

より実質総事業費は１５３億円でスター

ト。現在まで、６回の計画見直し（事業費・

事業期間）を行いやっと駅前交通広場の

整備が始まっています。 

ずさんな計画と市の不公正な進め方な

どにより、７回目の計画見直しに追い込

まれ、２０２６年 3月迄遅れる見通しで、

事業費総額は２１４億円に膨張。 

交通広場の整備完了・供用開始によっ

て、現在の仮設交通広場（Ａ街区）は、再

整備の上地権者に戻され、組合施工で再

開発事業がスタートする予定です。 

区画整理事業収束後の

Ａ街区に計画する再開発

事業（タワマン等）は、２

０１９年６月に地権者で

組織する再開発準備組合

を設立、事業協力者２社を

承認。以降、地権者、事業

協力者、市が一体となって

事業計画を検討、本年度の

都市計画決定をめざすと

して来ました。しかし、市

が予定する公共施設に、市

民ニーズも目的も不明、商

業施設の誘致も進まず、開

発区域内の１部地権者は、

事業に不参加とも言われ

ています。 

区画整理事業の遅れと

ともに、トップダウンでＡ

街区再開発事業を誘導し

てきた取手市の責任がこ

こでも問われています。 

用途区分 施設規模

 公共公益・商業施設  専有面積：約１０,５００㎡

 住宅施設  最大で２５０戸

 駐車場・駐輪場  不  明

 地上３０階・地下１階

 高さ１１０ｍ

 延べ床面積：約４７,８００㎡

 建築物規模

検討中の計画概要（２０１９年コンサル調査報告） 
事業スケジュール 

2022 年：都市計画決定  

23 年：地権者組合設立
（事業認可） 

24 年：権利変換計画   

認可 

25 年：工事着手  

27 年：再開発ビル完成 

【取手市ホームページ 
（22年８月４日更新）より】 
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Ａ街区再開発タワーマンション 
公共公益施設整備イメージ 
（市ホームページより） 

取手駅西口 
区画整理区域図 

 タワマンに目的不明の公共施設は、 デベロッパーの利潤拡大のため 


